

J. SOTO

Un amplio despliegue de ministros se ha venido generando desde la semana pasada en distintas zonas del país durante el mes de mayo. Así se definió en el pasado consejo de gabinete en donde el Presidente Gabriel Boric puso en el horizonte la Cuenta Pública que entregará el próximo sábado 1 de junio en Valparaíso.

En esa oportunidad, el mandatario dijo: "Es nuestra tercera cuenta pública y quizás la última en que podamos poner metas dentro de nuestro gobierno". Asimismo, el mandatario instó a sus ministros a viajar por el país mostrando las obras de su administración. El Presidente ha insistido en que su gobierno le ha dado normalidad a asuntos como el control de la inflación y el crecimiento económico.

En esa reunión, Boric ordenó a sus colaboradores estar "todos desplegados en terreno. Una vez a la semana, todos y cada uno de ustedes tienen que salir a la región. Una vez a la semana, cada uno de ustedes tiene que contarle a la ciudadanía lo que estamos haciendo en las diferentes cartas y hablar de lo que está haciendo el Gobierno en general, no solamente desde la perspectiva sectorial".

Lo que ordenó el mandatario, en pos de defender la agenda del Gobierno, que ha sido criticada por no poder concretar sus reformas, se hizo realidad durante la semana pasada.

En esos días se ha mostrado un despliegue enfocado en materias económicas —crecimiento, atracción de inversiones y generación de empleo—, y seguridad —entrega de recursos a municipios, entrega de vehículos a Carabineros y reforzamiento de planes de seguridad ya en marcha—, además de la reinstalación en agenda de las reformas que impulsa, en particular la de pensiones, y de la condonación del Crédito con Aval del Estado (CAE).

La ministra del Interior, Carolina Tohá, por ejemplo, estuvo jueves y viernes de la semana pasada en la Región de Aysén, donde enfatizó la labor del Ejecutivo en materia de seguridad.

En dos jornadas en el sur, la jefa de gabinete lanzó las brigadas investigativas de lavado de activos, un plan de drogas, entregó vehículos policiales, además de entregar certificados de subsidios para la capacitación en violencia intrafamiliar para

Buscan cumplir orden del Presidente de salir a regiones "una vez a la semana":

Gobierno despliega a sus ministros en terreno para remarcar logros frente a críticas a su gestión

El pasado miércoles, tres secretarios de Estado estuvieron en Magallanes y casi todo el comité político viajó a regiones: Marcel fue a San Antonio, Vallejo a Concepción, y hasta el canciller tuvo una gira a Valdivia.



La titular de Interior, Carolina Tohá, durante su visita de la semana pasada en Coyhaique.



La ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro, en Rancagua.



El canciller Alberto van Klaveren en Valdivia.

carabineros, entre otras cosas. Dio entrevistas a las radios Panoramica y Santa María, y en esta última destacó que "afortunadamente nos hemos ido poniendo al día en esas materias, el año pasado y el año anterior la cantidad de recursos destinados a los municipios en

materia de seguridad en el país se ha duplicado".

Otros secretarios de Estado participaron, durante los últimos días, de sesiones del "gabinete procrecimiento" impulsados desde el gobierno central, con la idea de que se haga una por región antes de la Cuenta

Williams) y de Bienes Nacionales (Marcela Sandoval) estuvieron en una instancia similar, en la Región de Atacama, donde se planteó la promoción "del trabajo formal, impulsar la economía e inversión regional".

En tanto, los ministros Jeanette Jara (Trabajo), Nicolás Cataldo (Educación) y Nicolás Grau (Economía) estuvieron en Magallanes.

La ministra Camila Vallejo y su par Juan Carlos Muñoz estuvieron desplegados en Biobío. Allí dieron entrevistas a medios regionales sobre conectividad y el proyectos de Trenes para Chile que impulsa el Gobierno.

En el Gobierno indican que todas las salidas de los secretarios de Estado no responden a un diseño por la Cuenta Pública. Se trata de una instrucción presidencial en la que se estableció una salida a regiones por semana. El diseño del despliegue del comité político y el resto de los ministros sigue en desarrollo, indicaron ayer en Palacio.

Sobre las metas que se ha puesto esta administración, la vocera Vallejo dijo que hay avances que mostrar. "Nuestro país, el Gobierno y el Parlamento, ha sido capaz de sacar adelante importantes avances: Los ejemplos están a la vista y hay que mirar los últimos dos años, en donde sacamos el salario mínimo de \$500 mil pesos, logramos sacar las 40 horas, estrategia del litio, *royalty* minero, parte del programa de gobierno, estamos trabajando en el sistema nacional de cuidado, estamos preparando una propuesta para condonar el CAE. Nuestro trabajo es seguir gobernando en función de un norte claro, pero también con las urgencias que se van presentando", dijo.

Pública del 1 de junio.

Canciller en regiones

En tanto, el ministro Alberto van Klaveren visitó Valdivia el 12 y 13 de mayo. Primero se reunió con autoridades regionales, comunales y civiles por la postulación de Valdivia en ser reconocida como ciudad humedal, destacando la importancia de que la ciudad sea declarada en esa categoría. Al día siguiente encabezó un conversatorio con representantes de 22 empresas exportadoras de la Región de Los Ríos, donde destacó el rol que tiene Cancillería en entregar ventajas y ofrecer oportunidades para la exportación de los productos nacionales al extranjero, donde destacan los diversos acuerdos comerciales con el Asia-Pacífico, América Latina y Europa.

La ministra Javiera Toro (Desarrollo Social) viajó la semana pa-

sada a las regiones del Maule y O'Higgins para hablar del sistema nacional de cuidados. El miércoles visitó San Javier y el jueves estuvo en las comunas de Nancagua y Marchigüe, en donde sostuvo reuniones con personas que realizan labores de cuidados y visitó un futuro centro comunitario destinado a esos fines.

El ministro de Energía, Diego Pardow, planteó en Arica, tras participar de una de estas sesiones, en donde se reunió con empresas que están interesadas en invertir en materias de su competencia en la región. Dijo que hay dos proyectos fotovoltaicos por unos US\$ 800 millones. "Buscamos que estas inversiones puedan acelerarse y materializarse dentro del próximo año, que es el horizonte temporal con el que funciona esta dinámica", dijo a La Estrella de Arica.

La semana pasada también, las ministras de Minería (Aurora